

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pts. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Teléfono número 25

Notas del día

El que calla otorga, dice el adagio; pero aunque se diga que el que calla no dice nada, siempre resultará que cuando se calla debiendo hablar, es por que no hay motivos que justifiquen la conducta que motivó la cuestión.

Y en el caso presente, aunque nosotros no hemos hecho de acusadores, era tan evidente la intención que guió a nuestro colega «La Verdad» a darse la mano con «El Liberal», que le había de resultar sumamente difícil una defensa, por muy débil que se intentase.

Por eso, nos explicamos el silencio que posteriormente ha guardado sobre el asunto y la rápida desaparición de escena.

Hay cosas que por sí mismas se comentan y ponen a cualquiera en el caso de juzgarlas sin necesidad de buscar muchos antecedentes, y la enemiga que el colega tuvo siempre para determinar las personas, que debieron merecerle más consideraciones, ha sido tan transparente, que en esta ocasión no ha sabido ni velarla con las formas.

Es mucho más repulsivo emplear el sistema incorrecto de copias, y de copias de los más descarados enemigos, que el de dar el pecho y hacer las campañas a cara descubierta.

Cuando por cualquier concepto se siente antipatía a una persona ó a una colectividad y se exterioriza corriendo los riesgos de todas las consecuencias, se procede con mucha mayor nobleza, aun cuando haya una manifiesta injusticia, que buscando el pretexto de un tercero.

Sin ir más lejos, podemos hablar con ejemplos para que el colega aprecie la diferencia de conducta.

El colega ha dado cuenta de que en la Inspección de Vigilancia se ha presentado una denuncia por un hecho en el que ha mediado don José Calvo.

Sabido es que este señor y nosotros estamos a una respetabilísima distancia. Más aún: en varias ocasiones nos hemos permitido juicios severos sobre su conducta.

En el caso presente, si nosotros comunicásemos en el credo de «La Verdad» hubiéramos copiado su información y le hubiéramos inferido la ofensa con solo la copia del colega.

Y véase como hemos procedido nosotros, por lo mismo que era un caso en el que iba envuelta una reputación, ni quisimos recoger la información, ni mucho menos servirnos de ese sistema que con tanta sana intención viene cultivando «La Verdad».

Ahora bien, como en nuestra pasada edición afirmábamos que «La Verdad» es siempre materia dispuesta para acoger todo cuanto tienda a desacreditar al prójimo, sea éste de la condición que quiera; para demostrarlo hemos ofrecido el ejemplo que no puede estar más fresco en la realidad.

Convenzase el colega: para llevar un periódico serio por los cauces del respeto y de las consideraciones sociales, se necesita que los que lo escriben y los que lo inspiran, sepan mirar hacia adentro y que sus actos sean fiel reflejo de lo que vive en la conciencia.

Oposiciones en la Normal

Cátedra de música

En la Escuela Normal de maestras de esta capital, han dado comienzo las oposiciones a la Cátedra de música vacante en la Normal de maestras de Albacete.

Forman el tribunal, como presidente, la directora de esta Normal doña Ramitiva López, y como vocales don Angel Larroca, maestro de Capilla de la S. I. G.; don Mariano Moreno Pretel, profesor de música de la Normal de maestros de Murcia; don Antonio Paredes, profesor de la orquesta «Filarmonica» de Madrid; y don Emilio Ramirez, profesor de música de la Normal de maestros de Albacete.

Las opositoras son: doña Amparo Villena, doña Carmen Ibañez, doña Lucía Fresno y doña Emilia Martínez.

Cuestiones obreras

En Portmán.—Mitin obrero

Anteayer se celebró en Portmán un mitin obrero organizado por las sociedades obreras y la agrupación socialista.

El acto comenzó a las nueve de la noche y terminó a las once y media.

Asistieron unas mil personas quedándose fuera del local por insuficiencia del mismo, gran número de obreros.

Presidió el mitin Bernardo Ortiz é hizo uso de la palabra primeramente el obrero Faustino Fernandez, el que protestó del arbitrio de rodaje y peaje impuesto por el Ayuntamiento de La Unión.

Expuso la necesidad de hacer propaganda societaria, ayudando a la Unión nacional de trabajadores, Juan Ros se expresó en idéntica forma que el anterior.

El presidente hizo el resumen y dió cuenta de las conclusiones que se dirigieron al Presidente del Consejo y a la Unión nacional de trabajadores y que están concebidas en la siguiente forma:

«Organizado sociedades obreras y agrupación socialista celebrado en Portmán mitin con asistencia tres mil personas, acordóse protestar ante V. E. impuesto rodaje y peaje para presente año acordado por el Ayuntamiento La Unión por junta asociados, considerado ilegal y perjudicial intereses generales momentos gran carestía subsistencias, rogando V. E. contestación.»

El mitin terminó sin incidente.

Los fundidores de La Unión

La huelga planteada por los obreros fundidores de la Mancomunidad Zapata, continúa en el mismo estado:

El número de huelguistas asciende a 250.

Estos observan una actitud pacífica, esperando el desarrollo de las peticiones.

En Murcia.—Reunión de fabricantes de mosaicos

Las impresiones que tenemos del estado de la huelga de obreros de las fábricas de mosaicos de los señores Vera, Beltran y Brugarolas y compañía son buenas é indican una pronta solución.

Para hoy están citados en este Gobierno civil los anteriores fabricantes y don Teodoro Bernal.

Los operarios de la fabrica de este señor no se han declarado en huelga.

Celebraremos que de esta reunión salga la solución de este conflicto.

La corrida del domingo

Ayer mañana llegaron a esta los toros de la ganadería de don José Bueno, que se han de lidiar en nuestra plaza el próximo domingo, por las cuadrillas de Marchenero y Lamas.

Los toros están bien presentados y han gustado mucho a los aficionados que durante el día han desfilado por los corrales.

La filiación de los cuatro «Buenos» es la siguiente:

«Polvorin», número 21, barroso de cepa un poco veleto de cuerna y vízco del detecho.

«Gineto», número 35, negro alardao caribello, bien colocado de defensas.

«Tagartero», número 70, berrendo en negro, apretado y corto de cuerna, de bonita lámina.

«Cabroncito», número 42, negro lucero brado y corto de cuerna.

Con el objeto de que los aficionados puedan ver los toros la empresa ha dispuesto la libre entrada a los corrales.

Gomez Ferrer

La compañía cómica dramática de Gomez Ferrer que con tanto éxito viene actuando en el teatro Ortiz de esta, ha sido contratada ventajosamente para Torreveja donde actuará los días 9, 10 y 11 del actual estrenando en dicha ciudad «Mariñela», «El verdugo de Sevilla» y «El crimen de todos».

OBRAS PUBLICAS

El alcalde de Murcia comunica que no se ha presentado reclamación contra la solicitud de don José María Hilla, sobre alumbramiento de aguas en el Barranco del Cigarrón.

El Juez de instrucción de San Juan de esta capital interesa certificación de ciertos extremos del expediente sobre denuncia contra don Juan Ramón Godínez, sobre abusos de aguas en el río Segura.

Instrucción pública

Se ha remitido a la Junta Central de derechos pasivos el expediente de don José Peche Peñafiel, maestro jubilado de Léntiscar (Cartagena) solicitando la devolución de los descuentos entre el sueldo de 500 pesetas y el de 625.

Han remitido las cuentas del material los maestros don Carlos Casimiro Toca, don Sebastián de Vega, doña Eulalia Navarro, don Antonio N. Noguera, don Diego Aguilera, don José María Braco, don José Francisco Tornel y doña Luisa Moreno.

El jefe de la Sección de Valencia comunica que ha sido adjudicada

por oposición restringida los sueldos de las escuelas vacantes de Ojós y Roche.

REGLAMENTO

de la Escuela de Capataces y Obreros agrícolas de la Estación Sericícola de Murcia.

(Continuación)

Art. 17. Los aspirantes a Capataces tendrán que matricularse en el mes de Diciembre anterior a la apertura del curso, siendo los documentos exigidos para hacerlo los siguientes:

Instancia al Director del Establecimiento.

Cédula personal.

Partida de nacimiento.

Certificado de buena conducta.

Certificado de una Escuela oficial de instrucción primaria acreditando saber leer y escribir correctamente.

La matrícula será gratuita, pero los documentos necesarios deberán estar reintegrados debidamente.

Art. 18. Los alumnos obreros no tendrán matrícula, debiendo tan solo presentarse al Director manifestándole la clase de prácticas que quiere ejecutar, siendo necesaria, sin embargo, la presentación del certificado de buena conducta. Si terminadas las prácticas pidiesen certificación de haberlas verificado en la Escuela, se les exigirá la presentación de cédula personal y partida de nacimiento para que conste en el expediente.

Art. 19. Los exámenes se efectuarán en la segunda quincena del mes de Junio, para las asignaturas teóricas y prácticas del primer semestre, y en la segunda quincena de Diciembre las correspondientes al segundo semestre.

Art. 20. En cada asignatura teórica se darán puntos desde cero a diez, y para que los alumnos sean aprobados en el semestre será preciso que la media de todos ellos pase de cinco.

Si en los exámenes del primer semestre los alumnos no llegasen a obtener la indicada cifra y estuviese comprendida entre tres y cinco, podrán pasar al segundo semestre a condición de volverse a examinar en la segunda quincena de Diciembre antes que del segundo semestre.

En los demás casos, tendrá el alumno que repetir el año.

Art. 21. Terminado éste con el aprovechamiento necesario, se entregará a los Capataces el título correspondiente y a los obreros que lo soliciten el certificado de las prácticas que hubieran realizado.

Art. 22. El Tribunal de examen estará constituido por los ingenieros de la Estación y por el Profesor que haya tenido a su cargo la Cátedra. Cuando algun Ingeniero, por enfermedad ó otra causa, no pudiera examinar, será sustituido por el que designe la Dirección.

Art. 23. Las faltas pueden calificarse en faltas de orden y de asistencia, dividiéndose las primeras en leves y graves, y según las personas y cosas contra quien van dirigidas, teniendo el Director facultades para aplicar los castigos correspondientes a la magnitud de las mismas a propuesta de los Profesores respectivos. Las leves serán castigadas con aumento de trabajo a horas distintas de clase. Las graves estarán comprendidas entre pérdida de curso y completa separación de la Escuela sin derecho a reingreso.

Las faltas de puntualidad y asis-

tencia estarán penadas con aumento de trabajo en horas extraordinarias y en pérdida del semestre cuando excedieran las últimas de 20, nueve y cuatro, según afectaran a clases alternas, de dos ó una por semana, respectivamente, y que no hubieran tenido la justificación debida.

Las falta colectivas podrán ser consideradas, según su importancia, como graves.

(Continuará)

Gobierno civil

La alcaldía de Cartagena anuncia concurso para proveer dos plazas de medio titular de aquel término municipal.

El alcalde de Jumilla comunica que está expuesto al público el proyecto de repartimiento de consumo para el año 1917.

La alcaldía de Pacheco anuncia la subasta de diferentes arbitrios de aquel Ayuntamiento.

La junta municipal de Alguazas comunica los nombramientos de presidentes y suplentes elegidos por aquella junta municipal.

El alcalde de Totana, anuncia la terminación del padrón de edificios y solares de aquel término municipal.

La alcaldía de Abanilla publica las listas formadas por aquel ayuntamiento referentes a los individuos con derecho a verificar la elección a senadores.

El juez instructor del regimiento de Infantería de Sevilla publica requisitoria referente al recluta del cupo de instrucción de 191, Pablo Martínez Pallarés, por falta de incorporación.

La guardia civil de esta comandancia ha detenido al sujeto apodado el Sábido, reclamado por el juez de San Juan de este capi al.

La guardia civil de Santo Angel ha detenido a Miguel Hernández Velasco y Joaquín Campillo Martínez, vecinos de dicho poblado por rifa con su convecino Francisco Mora Murcia, causándole una herida contusa en la región parietal derecha.

Círculo de Bellas Artes

Agrupación Eureka. — Curso literario.

Poesía. — «Una rima becqueriana».

Premio de don Mariano Ruiz Funes.

Prosa. — «La del albañero». Crónica literaria que no exceda de diez cuartillas.

Premio de don José Flores Guillamón.

El plazo termina el 31 del corriente y los trabajos se dirigirán en la forma acostumbrada al secretario de la agrupación.

Noticias militares

El jefe de la zona devuelve comparecencia de Emilio Sánchez Rojas:

El comandante militar cita al soldado Pascual Ortiz Sánchez.

Al jefe de la caja de reclutas se le acusa recibo de los pases de José Hernández y Antonio Marín.

Al jefe del séptimo depósito de reserva de artillería se le remite

instancia de Raimundo Bastida Gomez en solicitud de absoluta,

Al jefe de la zona se le remite comparecencia en solicitud de nuevo pase de don José Martínez Buendía.

Al jefe de la Caja se le remite igual documento solicitando lo mismo del soldado Ramón González Torres.

Teatro Ortiz

Anoche se verificó en este teatro la función a beneficio del primer actor y la primera actriz Francisco y Carmen Gómez Ferrer, por lo que asistió numerosa y distinguida concurrencia.

La función elegida para el beneficio fué el drama de don José Echegaray «Mancha que limpia», que tuvo una acertadísima interpretación por parte de todos cuantos tomaron parte en ella, y muy especialmente de los dos beneficiados, los cuales tuvieron que presentarse repetidas veces en escena al final de los actos a recibir los entusiasmas y nutridos aplausos del público.

Para esta noche se anuncia un programa de gran atracción.

Consejo de ministros

(Por telégrafo)

En Palacio 4.—A las 9'15 n.

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia del Rey.

Romanones pronunció un amplio discurso tratando casi exclusivamente de la nota de contestación de España a la que envió Wilson.

Detalladamente explicó los antecedentes de esta cuestión para justificar como consecuencia los motivos que ha tenido el Gobierno para contestar en a forma en que lo ha hecho.

Dió cuenta de todo lo relacionado con los intentos de paz que se han hecho tanto por Alemania como por los países neutrales.

Se ocupó de la nota de los aliados a Alemania en contestación a la que les envió con ofrecimientos de paz. También habló de las notas de los otros países neutrales europeos.

Finalmente dió cuenta de los juicios que la nota española ha merecido en el extranjero.

La Firma

(Por telégrafo)

Gobernación 4.—A las 9'15 n.

Se han firmado los decretos promoviendo a jefes de Telégrafos a don Diego Cervantes y don Miguel Villa.

También se firmó otro concediendo la Gran Cruz de Carlos III al exministro don Carlos Cortezo.

Guerra

Ha sido destinado al regimiento de Artillería de Cartagena el coronel don Ricardo Navacues.

Se ha destinado a la comandancia de Melilla de Cérita al coronel don Rafael Revilla.

Sanchez Toca

(Por telégrafo) Lo que dice 4.—A las 11'15 n. Un periódico publica unas vagas declaraciones del presidente del Senado don Joaquín Sánchez Toca.

Justifica su dimisión de la presidencia de la Liga Africanista por que entiende que esta debe constituir un factor para colaborar con el Gobierno, y este carece de programa en la cuestión de Marruecos:

Considera que el Gobierno se circunscribe a persistir en la política anterior.

Considera que el actual Gobierno marcha en un camino de poca firmeza.

No cree en la crisis inmediata, pero concede algún cambio de carteras que no se hará espera, y que todo lo más puede aplazarse hasta discutir los presupuestos de los trucción y Fomento.

Desde luego cree que a Romanones y a Alba los enterrarán juntos.

### Comentarios políticos

(Por telégrafo)

#### Revuelo

4.—A las 11'15 n.

Ciertas manifestaciones hechas por Romanones a algunos de sus hijos, relacionadas con los rumores que vienen circulando acerca de próximos acontecimientos políticos, han producido gran expectación.

Romanones dijo que pensaba obsequiar con un banquete a los reporteros para darles noticias de interés.

Además se comentaba una conferencia celebrada ayer por Besada, Bugallal y Romanones y otra posterior que celebraron el jefe del Gobierno y Dato.

Vuelven a circular con insistencia rumores de próximos acontecimientos.

Estos se aumentaron cuando esta tarde confirmó Romanones lo del banquete diciendo que este se celebrara si hubiera algún acontecimiento importante que celebrar.

La animación en los círculos políticos es extraordinaria.

### Declaraciones de Urzáiz

(Por telégrafo)

#### Sobre la nota

4.—A las 11'15 n.

Un periódico de la noche publica unas declaraciones del exministro liberal señor Urzáiz sobre la nota enviada por España a Wilson.

Dice que la responsabilidad de la nota incumbe especialmente a Romanones y que con él tienen que compartir, puesto que fueron consultados, Maura y Dato.

Hace constar que aunque le han incapacitado para opinar cree que Wilson ha debido tener razones poderosísimas que le movieron a lanzar la nota publicada.

Supone que también las habrán tenido los políticos españoles para lanzar la contestación.

Se lamenta de los errores de germanófilos y aliadófilos y recuerda lo ocurrido en Polonia en el siglo XIX.

Considera que afortunadamente la situación de España nos protege hasta que lleguemos a la hora del reparto.

### Las academias militares

(Por telégrafo)

#### No hay ampliación

4.—A las 11'15 n.

El ministro de la Guerra ha negado terminantemente que tenga el propósito de ampliar el número de plaza de las Academias militares.

Esto ha producido gran desilusión pues por las noticias que publicaba la prensa estos días se consideraba como cosa segura la ampliación.

### Declaraciones de Bergamin

(Por telégrafo)

#### La cues ion exterior

4.—A las 11'15 n.

El exministro conservador señor Bergamin ha hecho declaraciones sobre los importantes asuntos del exterior que hoy sostienen la atención general.

Dice que la nota de Wilson constaba de dos partes: una humanitaria y la otra política. Considera que ésta última no podía sumarse España.

Entiende que debemos perseverar en la conducta seguida teniendo en cuenta los convenios con Inglaterra y Francia. Estos no nos obligan a intervenir en la guerra.

Espera que al finalizar la guerra habrá grandes transformaciones, pero solo en el régimen económico de las naciones.

### El homenaje a Joffre

(Por telégrafo)

#### Lo que se dice

4.—A las 11'15 n.

Sigue la prensa comentando el proyecto de los diputados republicanos de celebrar una reunión para organizar un homenaje a Joffre.

A última hora se aseguraba que hay el propósito de no autorizar en el Congreso que se celebre esa reunión.

Si se confirma los diputados la celebrarán en cualquier otro sitio.

### Asuntos del exterior

(Por teléfono)

#### Un tratado

4.—A las 11'15 n.

El Gobierno italiano ha denunciado el tratado de convenio de navegación entre Italia y España.

Este tratado terminará el 31 de Diciembre de 1917.

#### Prohibición

Nuestro embajador en Londres notifica que el Gobierno inglés ha prohibido la importación de armas de fuego de todas clases.

### De Fomento

(Por telégrafo)

#### Una huelga

4.—A las 11'15 n.

El ministro de Fomento habló con los periodistas dándole cuenta de que mejoraba notablemente la huelga de carreros de Zaragoza.

Así espera que se encontrará una inmediata solución al asunto.

#### Las tarifas

También declaró el ministro de Fomento que tiene en preparación una real orden prohibiendo a las compañías de ferrocarriles que establezcan tarifas extraordinarias cuando formen las líneas supletorias.

#### El carbón

El ministro de Fomento tiene el propósito de someter a la aprobación del Consejo de ministros una disposición para el envío del carbón desde los puertos a las poblaciones del interior.

#### Junta de transportes

Hay ha celebrado sesión la Junta de transportes. Se trató extensamente de la cuestión de cabotaje.

### BARCELONA

(Por telégrafo)

#### El viaje del rey

4.—A las 11'15 n.

Desde ayer está circulando con gran insistencia el rumor de que el rey llegará a esta población el próximo domingo.

La nota ha producido gran extrañeza.

Se cree que se trata de un infundio.

#### Visita de políticos

Para muy pronto se anuncia la

llegada a esta de don Eduardo Dato.

Le acompañarán los exministros señores Besada y Sanchez Guerra.

Los conservadores les preparan un gran recibimiento.

### LA GUERRA EUROPEA

### En Francia y Bélgica

#### De París

4.—Alas 9'15 n.

El parte oficial de París de hoy dice que no hay acontecimiento alguno que señalar en todo el frente occidental.

Solo se registraron pequeños cañoneos.

#### De Londres

El parte oficial inglés de esta tarde dice que hay gran actividad de artillería en Sochez é Ipres. En el resto del frente no hay nada que señalar.

#### De Roma

Dice el parte oficial de Roma que en el Trentino la artillería austriaca bombardeó Velo Areiero. Hubo fuego de artillería en Astico y Asiago.

Redujimos a silencio las baterías enemigas.

### Ultima hora

(Por teléfono)

#### Transporte hundido

5.—3'19 m.

Una parte oficial de Londres dice que un submarino alemán hundió en el Mediterráneo un transporte inglés.

Hubo 146 ahogados.

### ¡LOCO DE REMATE!

Esta mañana temprano, un hombre que no es anciano, aunque no es joven tampoco, se ha vuelto loco en el Plano, sí, señor, se ha vuelto loco.

Sin temer a la crudeza del tiempo, que era muy frío, subió al pretil con presteza y ¡zas! se ha arrojado al río, pero ¡cómo! ¡de cabezal

Acudió una multitud de gentes en remoline, y un hombre, con pront tud, se tiró desde el Molino y lo atrajo hacia el azud.

Lucharon como leones, por ue el loco no quería salvarse ni a tres tirones, y el pobre se resistía a patadas y empujones.

—Déjame, déjame, hijo, que yo sé lo que me pasa y de morir no me aflijo. Yo sé que si vuelvo a casa se cae y me aplasta, de fije.

Quiero morirme ¡pardiez! y mi designio es fatal —exclamaba— y a la vez le machacaba la nuez a un guardia municipal.

Quiero saber dónde estoy y a cuántos estamos hoy —decía en sus estertores— ¿No sabéis quién soy? Yo soy Ricado Blázquez, señores.

Salió de casa corriendo bajo el efecto tremendo de una enorme pesadilla, como perro que vá huyendo, huyendo de la morcilla.

Y es que, al quedarme dormido debajo de la escalera, donde siempre estoy metido, sentí un formidable ruido y una atroz escandalera;

Veía a mis piés rodar los pises altos, a eso enorme, sin ejemplar, con que sin tacto ni seso abarrotó mi BAZAR,

### Curación operatoria de las Hernias (quebraduras)

EN 15 DIAS

Sin dolor. Sin peligro. Sin cloroformo

Pedir informes al Dr. Claudio Hernandez-Ros

Cirujano del Hospital de San Juan de Dios de Murcia

PASEO DEL MALECÓN LETRA C.

y caer desbaratado con horrisono trajín aquel tesoro encantado, cual si le hubiese lanzado seis bombas un zeppelin.

¡Horror! ¡Desdicha cruel! Mi BAZAR, que impone leyes, hecho un inmenso pastel... ¿Qué vá a hacer Murcia sin él la víspera de los Reyes?

En esto llegué yo allí, más serio el rostro que un cardo, y dije al verme:—¿Tú aquí? ¿Te asombras?—le respondí— Echa ya delante, Ricardo.

Cuando en su Bazar entré, más amarillo que un cirlo del remojón que sufrió, ¡el delirio!—prorrumpí— ¡Esto si que es el delirio!

Y lo es, efectivamente. Aquello es digno de Oriente, sueño de hadas, y aún es poco. Y me explicó fácilmente que Blázquez se vuelve loco, cuando enloquece a la gente.

F.

### NOTICIAS

Llama grandemente la atención ver estos días por las calles a unos cuantos jóvenes sin capa ni gabán; intrigados por este hecho preguntamos a uno de ellos y nos contestó sonriente: «Es que para tener buen color, andar bastante tiempo sin cansarse y adquirir muchas energías, tome antes de cada comida 15 gotas de Hipodermol.

### GUANOS Y PRIMERAS MATERIAS RIQUEZA GARANTIZADA MANUEL MUÑOZ MERLED 22.

#### Oposiciones a Escuelas

En este Rectorado se ha recibido la autorización oficial para la convocatoria a oposiciones en turno libre a las escuelas nacionales vacantes en el distrito universitario.

Para el cumplimiento de dicha autorización han comenzado los trabajos preliminares.

Tan pronto esten estos terminados se hará la convocatoria.

Segun nuestros informes se harán para fines del presente mes.

#### Nuevo académico

Ha sido nombrado académico correspondiente por la Real Academia de Medicina de Granada el reputado médico, nuestro querido amigo don José Sanchez Pozuelos.

Reciba tan distinguido médico nuestra enhorabuena.

#### Condecorado

Por operaciones y servicios realizados en Melilla, ha sido condecorado con la cruz de María Cristina, nuestro paisano el comandante de Estado Mayor don Gregorio Sabater.

### ACADEMIA MUSICAL de Puig y Sam Clases de Solfeo, Piano, Violin y Harmonium PLATERIA 28 y 30, PRAL.

#### Poeta premiado

Nuestro estimado amigo y compañero en la Prensa don Andrés Bolania ha obtenido dos Flores naturales en la Fiesta del Soneto organizada por la Delegación de la Cruz Roja de Alcoy.

Felicitemos al inspirado poeta por sus nuevos triunfos.

#### Viajeros

Han salido para Balsicas acompañados de su familia, nuestro querido amigo don Pedro Cerdán,

—Para Cartagena el doctor don Eugenio Cunchillos.

### MOSAICOS HIDRAULICOS (Véase anuncio en 4.ª plana)

#### Fiesta de Reyes

Le celebrara en Churra la ceremonia de Reyes, asistiendo la banda de música «La Artística».

#### Almanaque

Hemos recibido un bonito cromó almanaque anunciador de las máquin Singer.

Agradecemos la atención y deseamos en el nuevo año a la acreditada casa todo género de prosperidades.

### Espárragos Trevijano Se prefieren a los frescos

#### Onomásticos

Mañana, festividad de los Reyes, celebran sus onomásticos nuestros amigos don Gaspar de la Peña Rodríguez, doña Gaspar de la Peña Seiquer, don Gaspar Victoria é hijo, don Melchor Martínez Tudela, don Gaspar Fernandez Delgado y don Gaspar Saiz Moreno.

A todos enviamos nuestra felicitación.

#### Mejorado

Se encuentra mejorado de la larga enfermedad, que viene padeciendo nuestro joven amigo el comerciante de esta plaza José Sainz Moreno.

Deseamos de todas veras su pronto restablecimiento.

#### Boda

Mañana 6 se celebrará en la iglesia parroquial de Santa Pola el enlace matrimonial de la distinguida señorita de aquel a localidad Elvira Simó Mañogil y nuestro amigo el comerciante, de esta plaza don Antonio Perez Segura.

Reciban por adelantado nuestra enhorabuena.

#### Juez especial

Ha sido nombrado juez especial para instruir el sumario de los sucesos ocurridos en Bullas, el competente magistrado de esta Audiencia don Dami Chulvi; habiendo salido con tal motivo para dicho pueblo.

#### Practicantes

Han sido nombrados practicantes titulares don José Ruiz Ballesta y don Diego Rodriguez Pulido.

Enfermedades del pecho Dr. Martínez Ladrón de Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho.

Calle de Zoco—Murcia Teléfono 220.

#### Sacramentado

Re encuentra enfermo de gravedad, habiendo recibido los Santos Sacramentos, el maestro sangrador don José María Córcoles Ruiz.

Celebraremos que Dios mejore sus horas.

#### Bautizo

En la Parroquia de San Antolin ha recibido las regeneradoras aguas de bautismo el niño que recientemente ha dado a luz la distinguida señora doña María de la Cierva esposa de nuestro estimado amigo don José López Mesas.

Fueron padrinos del nuevo cristiano el abuelo materno don Isidoro pé la Cierva y la abuela materna doña Rosa Llanos.

Se le puso por nombre José.

Reiteramos nuestras enhorabuena a los felices padres y abuelos.

#### Despacho de procurador

Nuestro estimado amigo el procurador de este colegio don Juan Rivera Abellan, ha fijado su despacho en la calle de Gonzalez Adalid, número 27, siendo las horas de oficina para despachar los asuntos de su numerosa clientela de nueve a diez y media de la mañana y de dos a tres y media de la tarde.

### Pontifical

Mañana sábado, festividad de los Santos Reyes, celebrará el Pontifical en el Santo Templo Catedral nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, ocupando la cátedra sagrada el M. I. S. don Saturnino Fernández Sanchez, Magistral de la misma iglesia.

Por la capilla y orquesta y escolta cantorum del Seminario y Colegio de San José se ejecutará la misa «Petem omnipotentem» del maestro Rabanello.

#### Maitines de Reyes

Hoy viernes a las cinco de la tarde se celebrarán solemnes maitines, cantándose por la capilla y orquesta de la Catedral, los responsorios del M. I. S. Canónigo don Rafael Casinari, Maestro de Capilla de la Basilica de San Juan de Letran de Roma y el Te Deum del maestro Lorenzo Perosi.

### 200.000 árboles de dos y tres verdes en vivero. Almendros, naranjos, bordes de injertos de la sauge, limoneros de Berna y Hímalas de pepita y estaca. En el Verdolay, finca de don Pedro Cantó,

#### Militares

El Director de la Casa Expositiva participa no hallarse inscrita en dicho establecimiento la defunción del mozo Ángel López Lopez.

—Al alcalde Cuevas se le remite defunción de Antonio Navarro Toledo.

—Al de Barcelona se le participa no hallarse inscrito en este alistamiento el mozo Demetrio Rex Rex.

—Al presidente de la comisión mixta se le remiten datos del mozo José Antonio Alcázar Martínez.

—Al alcalde de Alhama se le comunica no estar incluido en este alistamiento el mozo Manuel Gómez.

—Al de Portmán se le dice ser desconocido en esta población el mozo Alonso de la Asunción Reyes

### Boletín Religioso

#### Enero 1917

#### VIERNES V

San Telesforo, San Eduardo rey, Santa Apolinaria vrg. y Santa Emiliana.

#### CULTOS

En la Purísima.—La novena al Niño Jesús se hace al toque de oraciones. Los domingos y días festivos habrá sermón.

#### VILA Y ALUMBRADO

Día 5.—En San Bartolomé por la intención de don José Asensio Illán y su señora.

Día 6.—En Madre de Dios por la madre Gertrudis de Jesús García Lopez, congregate.

### Observaciones

#### Día 4 de Enero de 1917

Presión barométrica en milímetros. 766.2 766.7

Temperatura máxima a la sombra. 18.0

Temperatura mínima del día. 8.0

Temperatura en el reflector. 2.0

Evaporación en milímetros. 7.8

Humedad en el día de ayer. 0.0

### ESPECTACULOS

Roma.—No hay función.

Circo.—Secciones de cine por tarde y noche.

Ortiz.—Alas 6 «El verdugo de Sevilla».

Alas 9 y media, «Marianela» y «Tortosa y Soier».

Circo ecuestre.—Secciones continuas desde las tres de la tarde por la compañía ecuestre que dirige don Domingo Cortés.



